

dapat digunakan *hujjah* bila memenuhi syarat-syarat yang dapat diterima. Pendapat terakhir ini memerlukan peninjauan yang seksama, sebab-sabab sifat-sifat yang dapat diterima itu, ada yang tinggi, menengah dan rendah. Hadis yang mempunyai sifat dapat diterima yang tinggi dan menengah adalah hadis *shahīh*, sedang hadis yang mempunyai sifat dapat diterima yang rendah adalah hadis *hasan*.

Jadi, pada prinsipnya kedua-duanya mempunyai sifat yang dapat diterima (*maqbul*) walaupun *pe-rāwi* hadis *hasan* kurang hafalannya dibanding dengan *perāwi* hadis *shahīh*, tetapi *perāwi* hadis *hasan* masih terkenal sebagai orang jujur dan dari pada melakukan perbuatan dusta.

Sedangkan untuk hadis *dla'īf*, ada tiga pendapat. Yang pertama, hadis *dla'īf* tersebut dapat diamalkan secara mutlak, yakni baik yang berkenaan dengan masalah halal haram, walaupun kewajiban yang syariat tidak ada hadis lain menerangkannya. Pendapat lain disampaikan oleh beberapa Imam seperti Imam Ahmad Bin Hambal, Abū Dawud dan sebagainya.

Pendapat ini tentunya berkenaan dengan hadis yang tidak terlalu *dla'īf* karena hadis yang sangat *dla'īf* (hadis yang lemah yang bertentangan dengan hadis yang lain) itu ditinggalkan oleh para ulama. Disamping itu, hadis yang dimaksud tidak boleh bertentangan dengan hadis lain.

kewibawaannya pada masa Nabi sebagai etnis yang memenuhi masyarakat. Sehingga pada suatu masa, ada orang yang bukan dari etnis Quraisy memiliki kewibawaan dan kemampuan untuk memimpin, maka orang itu dapat saja dijadikan sebagai pemimpin termasuk sebagai kepala Negara.

Dengan demikian, tampak jelas bahwa Ibnu Khaldun tidak memahami hadis tersebut secara tekstual, tetapi beliau memahaminya dalam konteks sosiologi masyarakat di masa Nabi, sebab pemahaman secara tekstual hanya akan menguntungkan pihak etnis Quraisy saja dan hanya mengacu pada kaedah kesahihan matan hadis yang tentunya dapat menyebabkan penolakan kesahihan Hadis tersebut, karena tidak sejalan dengan petunjuk Alqur'an yang menjadikan ketakwaan sebagai tolak ukur keutamaan seseorang atau suatu kaum.